



# Communiqué de presse

24 juin 2025

## Budget participatif 2024-2025 : les projets lauréats sont dévoilés !

Les projets lauréats de la 2<sup>e</sup> édition du Budget participatif, un dispositif qui permet aux habitants, salariés et étudiants de la commune de proposer puis de choisir des idées pour améliorer leur cadre de vie, ont été présentés le 24 juin.

### ● Les lauréats de cette édition sont...

Après plusieurs mois de mobilisation, de dépôt d'idées et de vote citoyen, les projets qui ont recueilli le plus de suffrages sont aujourd'hui connus.

- Bricothèque solidaire et partagée : mise en place d'une bibliothèque d'outils et ateliers intergénérationnels. Le projet a recueilli 206 votes.
- Espace de détente canine au Parc Palmer : espace sécurisé pour chiens et leurs propriétaires. 178 votes ont été enregistrés en faveur du projet.
- Picoti Picota, un poulailler collectif à la Marègue : un projet écologique et social autour d'un poulailler partagé. Ce projet a obtenu un total de 173 suffrages.
- Aménagement place Bellevue : installation d'une table d'orientation, tables de pique-nique, et plantation d'arbres. Le projet comptabilise 170 voix
- Réhabilitation de l'aire de jeux du parc Palmer : rénovation pour un espace inclusif et sécurisé. 167 Cenonnais ont apporté leur soutien à ce projet.
- Un chemin doux pour relier Plaisance au Loret : création d'un chemin doux reliant les deux quartiers. 167 votes témoignent de l'intérêt porté à ce projet.

Les élus ont fait le choix d'intégrer deux projets arrivés ex aequo en cinquième position, bien qu'ils dépassent légèrement l'enveloppe initiale de 114 000 €. Cette décision a été rendue possible grâce à la mobilisation de crédits non utilisés lors de la première édition du budget participatif, notamment en raison de la non-réalisation du projet Trokinou : boîte à dons, suite au retrait des habitants porteurs.

Ces initiatives illustrent parfaitement la diversité des attentes des habitants : amélioration du cadre de vie, développement durable, culture, lien social ou encore solidarité. Grâce à une enveloppe globale de 100 000 €, ces projets seront réalisés d'ici juin 2027.

Entre septembre et décembre 2024, 43 projets ont été proposés par une centaine d'habitants issus de l'ensemble des quartiers de Cenon.

De janvier à mars 2025, une phase d'analyse a permis d'examiner la recevabilité de ces propositions. Ce travail a été mené par un comité technique, puis soumis à l'avis d'un comité citoyen.

À l'issue de cette étape, 11 projets ont été retenus et soumis au vote des Cenonnais. Deux d'entre eux ont été fusionnés, les idées étant jugées complémentaires.

Le vote s'est déroulé en avril et mai 2025. Les habitants ont pu s'exprimer soit par bulletin papier, soit en ligne. Au total, on compte 688 votants et 1 506 votes. Chaque Cenonnais a donc voté pour 2 projets en moyenne, sur 3 autorisés. La participation est en hausse par rapport à la première édition, signe

d'un engagement citoyen qui se renforce grâce à l'animation dynamique du dispositif par le pôle proximité et démocratie locale.

- **Mise en œuvre des projets lauréats de la 1<sup>ère</sup> édition**

Six projets lauréats de 2023, ont tous vu le jour :

- Les dimanches après-midi de l'été, un container aménagé s'ouvre place des Martyrs la Résistance pour proposer animations musicales, ateliers, jeux, spectacles et convivialité. Porté par un collectif d'habitants, ce projet transforme l'espace public en scène festive et inclusive.
- Un coin de la place des Cèdres est réaménagé en espace de détente et de rencontres, avec transats, boîte à lire, tables de pique-nique, jeux et ping-pong. Imaginé par trois habitants, ce projet invite petits et grands à profiter ensemble d'un cadre apaisant.
- À la Ludo-médiathèque La Lettre, la bouturothèque un nouvel espace permet d'échanger gratuitement graines et boutures, et propose livres et jeux sur la nature. Cette zone verte et participative invite à jardiner, découvrir, apprendre et partager.
- Du matériel mobile a été acquis pour organiser dans le quartier Gambetta des ateliers cuisine, repair cafés, jeux, fêtes de quartier et soutien scolaire.
- Au Clos Saint-Romain, un verger partagé de 1 000 m<sup>2</sup> est planté avec des arbres fruitiers accessibles à tous. Ce projet solidaire et écologique crée un lieu de rencontre nourricier et rafraîchissant, porté par des habitants du quartier.
- Des élèves de cinq écoles fabriquent des abris pour mésanges, hérissons ou chauves-souris, accompagnés par l'association "Tous aux abris". Ce projet sensibilise les enfants à la biodiversité tout en embellissant leurs cours de récréation.

Retrouvez l'actualité de la Ville sur [cenon.fr](http://cenon.fr)